



FUNDACIÓN UNIVERSITARIA DE BOYACÁ

UniBoyacá

"No hay que confundir nunca el conocimiento con la sabiduría. El primero nos sirve para ganarnos la vida; la sabiduría nos ayuda a vivir" *Carey Sydney*

BOLETÍN INFORMATIVO N°. 151

Tunja, 12 de Febrero de 2004.

IMPORTANTES OPCIONES DE INTERCAMBIO

La Oficina de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales de UniBoyacá, desde 1997 ofrece diversas opciones de intercambio académico a los integrantes de la comunidad universitaria. También promueve los programas de extensión que tienen como objetivo primordial proyectar la presencia de UniBoyacá en otros lugares del territorio colombiano.

Dentro de los convenios que la Fundación Universitaria de Boyacá ha suscrito con instituciones extranjeras se encuentran, entre otros:

Universidad de Grenoble (Francia)
 Universidad de Quebec (Canadá)
 Universidad Austral de Buenos Aires (Arg.)
 Universidad Católica del Paraná (Brasil)
 Universidad Católica (Argentina)
 Universidad de Salamanca (España)
 Universidad Alfonso X El Sabio (España)
 Universidad de Insurgentes (México)
 Universidad de La Laguna (México)
 Universidad Nacional Autónoma (México)
 Universidad de Colima (México)
 Universidad de Guanajuato (México)
 Universidad de Chiapas (México)

En desarrollo del programa de intercambio académico durante el presente semestre, un selecto grupo de estudiantes de UniBoyacá realizará el semestre de intercambio en las siguientes Universidades extranjeras:

MÉXICO

UNIVERSIDAD DE COLIMA

Mauricio Guillermo Corba Barreto, estudiante de Arquitectura.
 Delcy Cristina Coy Torres, estudiante de Comunicación Social.
 Luis Antonio Sepúlveda Zamora, estudiante de Comunicación Social.



El semestre inmediatamente anterior, la profesora Verónica Clemente Ruiz (Universidad de Chiapas) y David Rochat (Instituto Suizo) realizaron actividades de investigación y docencia en desarrollo del programa de intercambio que coordina y promueve la Oficina de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales de UniBoyacá.

Cristian Fernando Hamón Ovalle, estudiante de Comunicación Social.

UNIVERSIDAD DE CHIAPAS

Ronald Arbey Plazas Ruiz, estudiante de Ingeniería de Sistemas.

ARGENTINA

UNIVERSIDAD DE CUYO

Andrea Carolina Vargas Gómez, estudiante de Ingeniería Industrial.
 Diana Patricia Ferreira Granados, estudiante de Ingeniería Industrial.

Sandra Milena Mondragón Castañeda, estudiante de Ingeniería Industrial.

Igualmente, los estudiantes extranjeros de intercambio que realizarán un semestre de estudios universitarios en nuestra Alma Mater son:

ARGENTINA

UNIVERSIDAD DE CUYO

Carlos Alejandro De Jong Galas, estudiante de Ingeniería Sanitaria.
 Fernando Andrés Gassull, estudiante de Ingeniería Industrial.
 Verónica Marta Vargas Gaia, estudiante de Comunicación Social.

MÉXICO

UNIVERSIDAD DE CHIAPAS

Antonio Nivon Santiago, estudiante Arquitectura
 Oscar Humberto Pinto Molina, estudiante de Arquitectura.
 José Alfredo Mendoza Gutiérrez, estudiante de Ingeniería de Sistemas.
 Carlos Andrés Pérez Matuz, estudiante de Ingeniería de Sistemas.

UNIVERSIDAD DE COLIMA

Rogelio Pinto Jacobo, estudiante de Comunicación Social.
 Gabriela Sánchez Alfaro, estudiante de Comunicación Social.
 Fermín Oswaldo Márquez Almaraz, estudiante de Comunicación Social.

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO

Julio César Montañez Hernández, estudiante de la Facultad Ciencias Administrativas y Contables.
 Juan Abel Muñoz, estudiante de la Facultad Ciencias Administrativas y Contables.

CONTENIDO	EDITORIAL	2
	ARQUITECTURA Y DISEÑO GRÁFICO ESTÁN DE ANIVERSARIO.....	2
	DESTACADA PARTICIPACIÓN ACADÉMICA.....	2
	PREMIO AL MÉRITO INVESTIGATIVO.....	2
	COMUNICACIÓN SOCIAL: DOCE AÑOS DE PRESENCIA ACTIVA.	3
	TERCER SEMINARIO DE CORTE PENAL INTERNACIONAL.....	3
	CORREO UNIBOYACÁ.....	3
	PROGRAMACIÓN EXÁMENES DEPARTAMENTO DE IDIOMAS	
	PRIMER SEMESTRE 2004.....	4

FUNDACIÓN UNIVERSITARIA DE BOYACA - UniBoyacá
Consejo Directivo
Dra. Rosita Cuervo Payeras (Presidenta)
Dra. Marina Hofmann de González (Vicepresidenta)
Dra. Lilia María Alarcón
Dr. Milciades Rodríguez Quintero
Ing. Jaime Díaz Gómez
Dr. Osmar Correa Cabral Rector
Ing. Patricia Quevedo Vargas Vicerrectora
Ethna Yanira Romero Garzón
Juan Pablo Medina Villamil Editores



Editorial

El papel del tutor en UniBoyacá ha sido determinante en la formación personal y académica de los estudiantes; gracias a este servicio se ha optimizado la estabilidad en el aprendizaje y en el desarrollo de los educandos como seres integrales y profesionales.

El tutor orienta, guía y aconseja a los educandos en lo que a su desempeño académico se refiere, buscando alternativas que puedan mejorar considerablemente su rendimiento. De igual manera, este programa de consejería aporta al estudiante soluciones que conciernen a su entorno familiar y social, teniendo en cuenta que un gran porcentaje de los estudiantes, vienen de otras regiones del país y deben afrontar

entre otras cosas, dificultades de tipo cultural, social, económico y afectivo en un período corto de adaptación.

Siguiendo de cerca el proceso formativo de quienes se preparan para ser los líderes del futuro, la labor tutorial de UniBoyacá continuará apoyando de manera trascendental la dinámica individual y grupal para descubrir la capacidad intelectual, emotiva y participativa de los educandos en los diversos procesos que se generan diariamente a su alrededor.

De esta manera, UniBoyacá a través de sus programas de orientación y consejería contribuye a disminuir la deserción y a mejorar el desempeño académico y personal de los estudiantes, en su propósito de "ser los mejores".

ARQUITECTURA Y DISEÑO GRÁFICO ESTÁN DE ANIVERSARIO

Para conmemorar su octavo y su cuarto año de creación, los programas de Arquitectura y de Diseño Gráfico respectivamente, realizarán una serie de actividades académicas y culturales con el propósito de integrar a los estamentos académicos de la Facultad de Arquitectura y Bellas Artes.

La programación incluye el lanzamiento del Premio al Mérito Investigativo Dicken Castro, reconocido académico e investigador en las áreas de la Arquitectura y del Diseño Gráfico,

quien estará presente en nuestra Casa de Estudios para la presentación oficial del concurso y premio a la investigación. Igualmente, del 16 al 20 de febrero se realizará el Salón Regional de Arquitectura en el Hall de Artes de UniBoyacá; durante este evento se escogerán los mejores trabajos en Arquitectura a nivel regional; el Salón Regional cuenta con el apoyo y la participación de la Asociación Colombiana de Arquitectura, la Sociedad Colombiana de Arquitectos y la Red Académica de Diseño.

DESTACADA PARTICIPACIÓN ACADÉMICA

Elogiosos comentarios y felicitaciones han recibido los directivos y estudiantes del programa de Diseño Gráfico de UniBoyacá por su participación en el III Festival Internacional de la Imagen que se llevó a cabo en la ciudad de Manizales y que fue organizado por la Universidad de Caldas y su programa: Diseño Visual. En el marco del festival también se realizó el Encuentro de la Red Académica de Diseño RAD, ente que busca reflexionar sobre el quehacer del diseñador hoy. En esta ocasión la preocupación fue la investigación en el Diseño mediante ponencias de investigadores de las universidades participantes.

También se llevó a cabo el Primer Encuentro Nacional de estudiantes de Diseño Gráfico, en el cual UniBoyacá participó con once (11) propuestas en cartel y una de pantalla sobre la temática tipográfica en el ámbito urbano.

La propuesta de la estudiante de octavo semestre de Diseño Gráfico de UniBoyacá María Mercedes Torres, fue ganadora de una

mención por el aspecto creativo de su cartel titulado "Textura Urbana"

Comenta María Mercedes al respecto de su trabajo: "Textura Urbana es la recopilación de la tipografía utilizada para la demarcación de las calles, especialmente en la parte sur de la ciudad de Tunja, donde aquellos que la escriben no han sido influidos por el consumo. La pared hace parte de la casa y ésta hace parte de la ciudad, característica que nos ubica dentro de la misma ciudad"

La Dirección del programa de Diseño Gráfico quiere felicitar a todos los alumnos participantes en el Primer Encuentro Nacional de estudiantes de Diseño Gráfico y los invita a que estas actividades se conviertan en estrategias válidas para proyectar su desempeño como comunicadores visuales comprometidos con la buena imagen de UniBoyacá.



PREMIO AL MÉRITO INVESTIGATIVO

Con el propósito de fortalecer la cultura investigativa en nuestra Casa de Estudios y destacar a los mejores investigadores universitarios, el Honorable Consejo Directivo de UniBoyacá mediante el Acuerdo 464 del 10 de diciembre de 2003, creó e institucionalizó los premios anuales de investigación, a través de un concurso anual que pretende reconocer el rigor metodológico, la contribución al fortalecimiento del estado del arte, la originalidad del proceso investigativo, los resultados, la aplicabilidad y la contribución de los proyectos de investigación participantes en la búsqueda de soluciones a las problemáticas regionales y nacionales. El premio al Mérito Investigativo se otorgará en las siguientes áreas:

Arquitectura y Diseño Gráfico "Premio Dicken Castro".

Administración de Empresas y Contaduría Ingeniería y Ciencias Básicas.

Ciencias de la Salud "Premio Manuel Elkin Patarroyo".

Ciencias Jurídicas y Sociales "Premio Francisco de Paula Santander".

En el concurso podrán participar estudiantes, docentes y egresados de la institución que a título personal o en calidad de un grupo investigativo deseen participar. Mayores informes en las Decanaturas y Direcciones Académicas de las Facultades de UniBoyacá.

Los Premios consisten en una mención de honor y un premio en Efectivo, los cuales serán entregados anualmente en ceremonia especial.

COMUNICACIÓN SOCIAL: DOCE AÑOS DE PRESENCIA ACTIVA.

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales y su programa de Comunicación Social, tienen organizada para la semana del lunes 16 al viernes 20 de febrero una serie de actividades de tipo académico, recreativo, deportivo y cultural con las cuales conmemoran el décimo segundo aniversario del programa que contribuye activamente en la formación de profesionales éticos, responsables y poseedores de un amplio sentido humanístico y un acervo cultural que los compromete con el desarrollo social.

La celebración que busca exaltar doce años de compromiso, trabajo y proyección social, se irá desarrollando en el transcurso de la semana, con diferentes eventos que se llevarán a cabo en los múltiples escenarios de la Institución y que incluye una exposición fotográfica, varios conversatorios acerca de la libertad de prensa y la responsabilidad social de los Comunicadores Sociales y un campeonato de fútbol de salón intersemestres, actividades que buscan la integración de quienes conforman el programa académico. Así mismo, se hace una invitación extensiva a toda la comunidad universitaria y departamental en general para que se vincule a la celebración.

TERCER SEMINARIO DE CORTE PENAL INTERNACIONAL



De Izq. a Der. los doctores Edgar Henry Ortiz Ricaurte; Héctor Heli Rojas Jiménez y Marina Hofmann de Gonzalez, durante las conferencias de los Seminarios Internacionales sobre Corte Penal Internacional realizados en UniBoyacá.

Con la participación masiva de estudiantes y profesionales del Derecho, se realizó el seminario «De los Crímenes en el Estado de Roma, Cooperación, Privilegios e Inmunidades» organizado por el Departamento de Derecho Penal, adscrito al programa de Derecho y Ciencias Políticas de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales. Este evento corresponde al Ciclo de Seminarios Internacionales que sobre el tema de la Corte Penal Internacional se están adelantando desde el año anterior.

El evento se llevó a cabo los días 30 y 31 de enero de 2004 en el Auditorio de UniBoyacá; contó con la participación de destacados conferencistas como los doctores: Juan José

Quintana, especialista en Corte Penal Internacional; Concepción Escobar, integrante de la Delegación Española en la Negociación del Tratado de Roma en Nueva York; Juan Antonio Yáñez, Embajador Especial de España para la Corte Penal Internacional; María Teresa Garcés, integrante de la Delegación Colombiana en la Negociación del Tratado de Roma y veedora distrital; Alicia Gil y Óscar Julián Guerrero especialistas en Corte Penal Internacional. La alta calidad académica del evento generó positivos comentarios entre el público asistente y las autoridades judiciales del oriente colombiano. Felicitaciones a los organizadores.



Campohermoso, 13 de enero de 2004.

Doctor
HÉCTOR JULIO PRIETO CELY
Decano y demás miembros Consejo de Facultad
Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales
Fundación Universitaria de Boyacá
Tunja

Reciban mi afectuoso saludo y mi deseo sincero porque su gestión durante el presente año sea exitosa para ustedes y toda la comunidad educativa de esa importantísima Institución Boyacense.

Permítanme manifestarles que no puedo guardar silencio frente a la gratitud que me embarga, en primer lugar para con Dios por haberme dado la oportunidad, salud y capacidad, en segundo lugar, para con el cuerpo docente del programa de Derecho y Ciencias Políticas de UNIBOYACÁ por haber transmitido sus conocimientos,

compartido sus experiencias y haberme formado como mujer capaz, líder y comprometida con la sociedad.

Orgullosamente les cuento que en junio pasado, con siete meses de embarazo, incursioné en la vida política obteniendo el pasado 26 de octubre los mejores resultados electorales y hoy soy la Alcaldesa del Municipio de Campohermoso; por tal razón, pongo a su disposición y de manera incondicional mis servicios para lo que consideren conveniente.

Espero de ustedes la continuidad en compartir conmigo la importante experiencia que de la vida cotidiana y sobre administración pública poseen a fin de cumplir mi sueño de ser ejemplo y embajadora de la Institución que me formó y que Ustedes dignamente dirigen para orgullo de Boyacá y de Colombia.

Con sentimientos de gratitud y aprecio,

HILDA S. ROMERO BARRERA
c.c. No 23.399.503 de Campohermoso
Código 3198107

CORREO UNIBOYACÁ

PROGRAMACIÓN EXÁMENES DEPARTAMENTO DE IDIOMAS PRIMER SEMESTRE 2004

El Departamento de Idiomas de UniBoyacá, adscrito a la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, ha programado para este primer semestre de 2004 las siguientes fechas para la presentación de los exámenes de conocimiento en un idioma extranjero:

EXAMEN DIAGNÓSTICO DE IDIOMA EXTRANJERO

Propósito:

- Determinar el nivel de conocimiento de idioma que poseen los estudiantes de primero y de quinto a doce semestres de la Fundación Universitaria de Boyacá.
- Identificar las necesidades de los estudiantes en el aprendizaje del idioma extranjero, con el fin de prepararlos para presentar exámenes internacionales con miras a la consecución de becas internacionales de estudio, a aplicar en convocatorias de trabajo con multinacionales en Colombia o en el extranjero, a tener acceso a la investigación y a la tecnología de punta, entre otros.

Evaluación:

El examen consta de tres pruebas.

1. Estructuras: el alumno debe seleccionar la respuesta adecuada a cada una de las 20 oraciones incompletas y para las 20 oraciones restantes debe encontrar la palabra que contiene el error dentro de cada oración.

Tiempo para responder esta sección 40 minutos.

2. Comprensión de lectura: el alumno deberá leer cinco textos y responder las preguntas que se formulan para cada uno de ellos. Total de preguntas 50. Tiempo para responder 70 minutos.

3. Redacción: al alumno le será asignado un tema único sobre el cual debe escribir entre 100 y 150 palabras. Tiempo 30 minutos.

Tiempo total para el examen 2 horas 20 minutos.

Fechas de aplicación:

Se ha previsto la realización del examen diagnóstico de idioma extranjero para los días:

- **21 de febrero de 2004:** estudiantes de primero y de 5 semestre en adelante para todas los programas nocturnos y estudiantes de 5 semestre en adelante de Medicina y Terapia Física.
- **24 de febrero de 2004,** estudiantes de primero y de 5 semestre en adelante para todos los demás programas diurnos de UniBoyacá.

Hora:

El examen se realizará a partir de las 8:00 a.m. en las dos fechas establecidas.

Resultados:

Los resultados serán expresados en porcentajes con los cuales se identificará el nivel de formación del estudiante así:

De 0% a 19%	Nivel I
De 20% a 39%	Nivel II
De 40% a 59%	Nivel III
De 60% a 79%	Nivel IV
De 80% a 100%	Nivel V

- La totalidad de los estudiantes de primero y de quinto semestre en adelante tomarán el examen, en grupos de 30 a 40 personas para un mayor control.
- Se realizará la presentación del examen con las listas de los estudiantes de cada semestre.
- Los estudiantes graduandos interesados en presentar el examen diagnóstico, deben inscribirse en la dirección académica de su respectivo programa con cinco días de anticipación a la presentación del mismo.
- Al interior de la facultad los directores de programa y los docentes de tiempo completo de la facultad organizarán los grupos de estudiantes y determinarán los salones donde irán a presentar el examen.
- La prueba debe ser contestada en la hoja de respuesta. El alumno debe llenar esta hoja con los datos allí solicitados. Las respuestas deben marcarse con esfero. Se debe tachar con una **X** la letra que corresponda a cada respuesta seleccionada.
- Debemos recordar que el examen diagnóstico es de carácter obligatorio.
- Si hay estudiantes que se hayan preparado o se estén preparando en idiomas diferentes al inglés, ellos deben pre-inscribirse en el Departamento de Idiomas.

EXAMEN DE SUFICIENCIA EN IDIOMA EXTRANJERO COMO REQUISITO DE GRADO

Los idiomas se han convertido en una de las herramientas de primer orden para el desarrollo de la vida estudiantil, profesional y por qué no decirlo, de la vida diaria de cada habitante de este planeta.

Los idiomas no son sólo una necesidad sentida para poder comunicar, sino que de alguna manera definen y determinan el éxito, abren puertas y oportunidades. Podemos afirmar sin temor a equivocarnos que para un profesional el mundo sin idiomas se convierte en un espacio muy reducido.

El examen de suficiencia permitirá al alumno calificarse para enfrentar de manera más eficaz los retos impuestos por la aldea global.

Este examen consta de cuatro partes:

1. Escucha: el estudiante realiza comprensión de textos orales representados en diálogos cortos, diálogos largos y lecturas orales; alrededor de éstos se formula un total de 50 preguntas de múltiple respuesta con cuatro opciones (a), (b), (c) y (d), las cuales deben ser respondidas en una hora aproximadamente.
2. Escrito: se formula un total de 90 preguntas de múltiple respuesta que comprende contenidos gramaticales -completar y corregir oraciones- y comprensión de lectura; esta sección se desarrollará en una hora y media aproximadamente.
3. Redacción: al alumno le será asignado un tema el cual debe desarrollar en un período de 30 minutos. (100 a 150 palabras).
4. Entrevista: el estudiante deberá hablar de sí mismo, contar los hechos que ocurren en una historieta muda ó comentar el contenido de un texto seleccionado al azar. Tiempo de la entrevista 10 minutos.

Días de presentación del examen de suficiencia Primer semestre de 2004:

- * **Facultad de Ciencias de la Salud**
Primera fecha: Lunes 8 de marzo
Segunda fecha: Lunes 17 de mayo
- * **Facultad de Ciencias e Ingeniería**
Primera fecha: Martes 9 de marzo
Segunda fecha: Martes 18 de mayo
- * **Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales**
Primera fecha: Miércoles 10 de marzo
Segunda fecha: Miércoles 19 de mayo
- * **Facultad de Ciencias Administrativas y Contables**
Primera fecha: Jueves 11 de marzo
Segunda fecha: Jueves 20 de mayo
- * **Facultad de Arquitectura y Bellas Artes**
Primera fecha: Viernes 12 de marzo
Segunda fecha: Viernes 21 de mayo

Los estudiantes interesados en presentar el examen de suficiencia deben inscribirse en el Departamento de Idiomas con cinco días de anticipación a la presentación del mismo.

El examen escrito se desarrollará a partir de las 8:00 a.m. y el oral a partir de las 11:00 a.m. según orden de inscripción.

Para mayores informes pueden dirigirse a:
Departamento de Idiomas
Ed. 2 Of. 303 Tel. 7450000 Ext. 2303